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Bericht des HVV-Schulsportreferenten zum Verbandstag 2023 

 
Sehr geehrte Vereinsvertreter*innen, 

mein Name ist Stephan Ellenberger, ich habe die Position des Schulsportreferenten im Herbst 

2018 übernommen. Hauptberuflich bin ich Studienrat und Lehrertrainer Volleyball im Bereich 

Wetzlar/LDK. Durch die Vernetzung dieser beiden Positionen erhoffe ich mir viele nützliche Sy-

nergien, die sich positiv für unseren Sport auswirken könnten. 

Mein Aufgabenbereich stellt eine Bindestelle zwischen Kultusministerium – Schule – Verband 

dar. Ich befasse mich mit allen wesentlichen Aufgaben, die das Schulvolleyball betreffen. Dies 

beinhaltet eine regelmäßige aktive Teilnahme an der Kontaktkommissionsgruppensitzung des 

Hessischen Kultusministeriums, die der Koordinierung und Beratung der Schulen im Bereich Vol-

leyball, vor allem zu Fragen im Bereich Jugend trainiert für Olympia (JtfO), dient. Nicht nur eben 

genanntes ist wichtig für die Struktur von JtfO, sondern auch eine stetige Anpassung der Regeln 

und Durchführungsbestimmungen. Der Wettbewerb Jugend trainiert für Olympia ist für Schul-

mannschaften der zentrale Zielwettkampf. Alle Volleyballvereine mit Schulanbindung sollten ihre 

Kontakte dahingehend nutzen, Schulen zur Wettkampfteilnahme zu motivieren. Die Ergebnisse 

der hessischen Teams beim Bundesfinale lassen erkennen, dass wir mit dem Konzept der Lehrer-

trainer und deren Strukturen einen positiven Eindruck im bundesweiten Vergleich erzielen kön-

nen.  

Weiter gehört in mein Aufgabenprofil die adäquate Vertretung des Hessischen Volleyballverban-

des auf der jährlichen Bundestagung der Schulsportreferenten der Länder. In dieser Kommission 

werden bundesweite Regelungen für JtfO diskutiert und beschlossen. In diesem Gremium wurde 

nun auch zusammen mit der Deutschen Schulsportstiftung die Reform der JtfO Wettkämpfe be-

schlossen und in den nächsten Jahren umgesetzt. Somit soll der komplette Wettbewerb refor-

miert werden. Hierbei wird der Fokus auf jüngere Jahrgänge gelegt. Eine Einführung eins WK V 

wird derzeit noch diskutiert.  

Im letzten Herbst durfte ich aus diesem Gremium heraus als Vertreter für Deutschland auf die 

CEV Coaches Convention nach Nordmazedonien reisen und dort Ideen und Anschauungen ande-

rer Länder kennenlernen und mit nach Deutschland tragen. 

 

 

Mit sportlichen Grüßen  
HESSISCHER VOLLEYBALLVERBAND E. V.  


